

# ECOS

FALTA DE CHARACTER.  
ACTITUD FIRME Y DECIDIDA  
POLITICAS ANTITETICAS

Por GIL BLAS

En artículo inspirado en los círculos chiaristas —que por más que se esfuerzan en demostrar lo contrario, no persiguen los éxitos políticos y administrativos del presidente Arosemena, sino que suspiran por una nueva edición del desastre gubernativo existente hasta el 30 de septiembre último— se volca una serie de alarcanados vocablos contra el sector denominado por ellos de "porrista" y que, corrigiendo el concepto o aplicando una denominación más propia, se llama la oposición al chiarismo.

En el mencionado engendro de diatribas se dice que unidades de este sector están pretendiendo sembrar cizaña entre los elementos que llevaron al señor Arosemena al poder, con el fin ominoso, a su parecer, de "colocarse en los puestos públicos".

Que nosotros sepamos, hasta ahora ninguno de los antichiaristas ha sido empleado, ni tenemos conocimiento de que ninguno lo pretenda. Pero si, por ventura, viniese una conjunción de elementos sanos del gobierno con el elementos del pueblo, para enfrentarse decididamente, en el terreno político, a esa hidra tentacular y multiforme que es el chiarismo —despilfarro como gobierno, corrupción como política y disolución en lo individual y social— bendecido proyecto!, luminosa idea!

Todo buen patriota debería contribuir a su realización y, por lo que a nosotros respecta, no le escatimaríamos nuestro modesto concurso.

Revela falta de carácter en el autor de la producción arriba comentada, no haber citado por sus nombres a los arribistas de quienes en ella da cuenta. Por lo que respecta a los q' en este periódico escribimos, nada denuncia que hayamos cambiado de actitud. Dejando a salvo las per-

sonas de los funcionarios, hemos señalado errores políticos y atacado corruptelas administrativas, con decisión y firmeza, sin contemplaciones de ninguna especie. Tal campaña ha sido tan notoria que debido a ella esta hoja ha ganado el favor del público, aumentando su tiraje en casi el doble de lo que éste era anteriormente.

Se observa un incomprensible antitesis en las políticas que respectivamente desarrollan el Presidente de la República y su Gabinete, y la Asamblea Nacional. Esta decretando leyes y más leyes de erogaciones fantásticas, cuyo cumplimiento demandaría las rentas acopiadas de un cuarto de siglo, y el Ejecutivo preconizando, si bien no siempre los hechos van acordes con las palabras, un severo plan de economías. Parece que una mano oculta mueve los hilos en la Asamblea para hacer nugatorios los anhelos de reconstrucción económica y de orden fiscal tan ostensiblemente expuestos por el primer magistrado. Esto sí que es "maquiavelismo"!

## La Ultima Preguntita

de las 67 por las cuales fue quemado en 1631 el teólogo Zapata

Si queréis que yo oculte estas verdades, si me mandáis absolutamente anunciar los milagros de Santiago de Galicia, de nuestra Señora de Atocha y de María de Agreda que enseñaba sus nalgas a los muchachos en sus éxtasis, decidme: ¿cómo debo yo comportarme con los rebeldes que se abreven a dudarlos? ¿Será necesario que les haga dar con edificación la cuestión ordinaria y extraordinaria? Cuando yo encuentre muchachas judías ¿deberé dormir con ellas antes de hacerlas quemar? Y cuando las ponga al fuego, ¿no tendré derecho a tomar de ellas una pierna o una nalga para mi cena con las muchachas católicas?

Espero el honor de vuestra



Si no es cierto que el proyecto de se verá en el forzoso caso de gravar ey que ordena el cierre de los establecimientos de comercio a las seis de la tarde debe pasar por unanimidad ya que se trata de aliviar la suerte de los empleados, que en su mayoría ganan su dos exiguos que a duras penas les alcanza para vivir. Si en verdad hay algunos establecimientos que por una u otra causa necesitan estar abiertos, tanto de día como de noche, en ese caso debe reformarse la ley en el sentido de obligar a los dueños de tales establecimientos a tener dos trenes de empleados, uno durante el día y otro por la noche; pero de ninguna manera el Estado debe permitir que se explote la necesidad de tales empleados obligándoles a trabajar con exceso. Si un empleado, bien sea por necesidad, bien por ambición, deseara trabajar extra, el Estado debe prohibírselo, de la misma manera que no tolera y castiga el uso de las drogas heroicas y otras prácticas perjudiciales al individuo, y a la sociedad en general de la cual es miembro ese individuo, pues, el exceso de trabajo trae como consecuencia el agotamiento físico, como pasa con la práctica de los vicios ya mencionados.

El Estado no existe únicamente para velar por la paz de los asociados, además de velar por el orden, él está en el deber de procurarles salud y bienestar, y esto no se conseguirá mientras no se extirpen los vicios fomentados por el mismo Estado, se fuerce a los individuos a la estricta observancia de los preceptos de higiene y se busque la fórmula que traiga como resultado la ganancia equitativa del trabajador a sueldo o a jornal con relación a sus necesidades diarias.

Mientras esto no suceda, el Estado

espuesta.

DOMINGO ZAPATA, el verídico, el honrado, el caritativo.  
FIN.

con fuertes impuestos a sus representados, para sostener de esta manera, hospitales, asilos y demás instituciones para inválidos e insolventes.

—O—

Si no es verdad que la Compañía Panameña (?) de Fuerza y Luz, está haciendo "fuerza" para que no pase el proyecto de ley de que venimos ocupándonos, pues, dice que, cerrando los almacenes a las seis de la tarde, dejarán de consumir mucha energía y ello implicaría un descenso en las entradas fabulosas que mensualmente tiene la empresa.

Más claro: la Compañía no quiere que sus "fuerzas" se pierdan, pero poco le importa que se pierdan las "fuerzas" del pobre trabajador.

Si la situación del ministro de Venezuela en Panamá no es de lo más triste. Muchos extranjeros pueden visitar la Legación, pero lo que es a los venezolanos no se les ve la cara por allí, ni en los días conmemorativos de fechas clásicas. Como se halla tan sólo, tan mal mirado de sus paisanos, vamos a tener que decirle a "Leopardo" que abra una suscripción para montar un radio.... ¡Y que se divierta!

## ALAMO CABARET

### CALENDARIO OBRERO

Hoy hace 3 años y 59 días q' el pueblo panameño fue cobardemente masacrado en el Parque de Santa Ana, librándose el primer sacrificio en la jornada inquilinaria de Octubre memorable.

Loor a los mártires de la reivindicación proletaria!

1925 — — — 1928.

## LA TAHONA

PANADERIA Y DULCERIA.—HELADERIA Y REFRESQUERIA.—TE, CAFE Y CHOCOLATE

Servicio desde las 5 a. m., hasta las 12 p. m.

LLAME AL TELEFONO No. 909.

..... Avenida Central número 55. ....

## HOTEL ITALIANO

Avenida Central 64.—Teléfono 833

Macarrones los Jueves; Macarrones y Rabioles los Domingos. Cantina provista de los mejores licores extranjeros y del país.

TRATO EXCELENTE—CONFORT.—BUENA ALIMENTACION

## "LA MODERNA"

COLON, R. de P.

(Avenida Balboa y Calle 9a-

Con sucursal en Avenida Bolívar, entre 11 y 12

La fábrica nacional de muebles que más garantías ofrece, en cuanto a pagos fáciles a plazo. Toda clase de muebles para un hogar decente. Muebles para oficinas, Escritorios, Estantes, Cómodas, Aparadores, Mecedoras, Sillas Poltronas, Sofás, Cunas, Almohadas y Cuadros para Fotografías.

Fumen los afamados Cigarrillos

## LA LEGITIMIDAD

Llegan frescos todas las semanas.

Agente: JOSE PADROS.

De venta en todos los establecimientos del ramo.

Avenida Sur, No. 17.—Tel. No. 48.

# 10

CENTAVOS  
ORO EL  
PAQUETE